

la vieja senda... Alentémonos pensando que, en la actualidad, vamos del antiguo al nuevo camino por una línea intermedia que se llama: experiencia de las torpezas del ayer y conocimiento de las bondades del mañana. Así; abominando de lo viejo y apeteciendo con braveza lo nuevo, cualquier día nos sorprenderán las esplendideces de la buena ruta.

Vosotros, los de GENTE NUEVA debeis acelerar el tránsito; por esto no puede faltaros la ayuda de todos. Animo y adelante.

MANUEL SALMERON PELLON
Abogado

En nuestro segundo número honrará las columnas de GENTE NUEVA la prestigiosa firma del académico correspondiente de la Historia y ex diputado a Cortes por este distrito don Francisco Jover y Tovar ocupándose de la Historia de Berja.

RÁPIDA

Los personalismos en todos órdenes de la vida son funestos; porque entronizan los egoísmos de los escépticos que no sienten ideales nobles y redentores. Los ideales grande y sublime. Siempre hubo y habrá seres que tachen de soñadores a los idealistas; pero... no por eso, evitarán que se sustenten con firme fe y buen sentido práctico, ideales que siempre fueron ariete formidable que destruyó los obstáculos que se pusieron a la evolución progresiva de los pueblos.

Los escépticos que llegan a la absoluta negación de todo, se hacen expulsivos. Para ellos la honradez, la abnegación, la generosidad, el patriotismo, el heroísmo, son palabras vanas con que la sociedad distraza sus pasiones; niegan que haya corazones generosos que se muevan a impulso de ideales redentores con fin plausible; afirman que el instinto perverso y el interés mezquino, inspiran los actos humanos; que el civismo, es negocio; la ciencia, quimera; la dignidad y la virtud, ficción; en fin; que nadie se mueve, ni se sacrifica en nada por ideales nobles y altruistas.

Extinguir esa mala plaga de escépticos, será una buena medida de moralidad, salubridad, y tranquilidad pública, y medio de que imperen la verdad y la justicia.

ANTONIO IBARRA GARCIA

ASI SOY

Para Gabriel Duena Alférez

¿Quiéras que haga versos?... ¡Vaya si los hago!

Fluyen a millares de mi fantasía y mi pluma, dócil, macula con ellos las arbas cuartillos, formando, bien pronto, decenas de rimas, con vocablos brillantes, sonoros, de tanta confianza, que, a quien solo se fije en la forma, hasta le cautivan; pero no pretendas que mi musa inquieta tiene una poesía; po que ante esa empresa, al par enmudece con el bardo y su lira.

Luis Lopez

Dallas

A "GENTE NUEVA"

Un periódico nace, da vida a modernas ideas, es algo así como el alma de la opinión, lleva corrientes de verdad; honrada creación que cubre acechanzas, defiende al pueblo y a la raza, y es digno baluarte heráldico del bien por todos concebido y patrocinado.

Mi saludo a GENTE NUEVA, es todo un acto de fe. el deseo de inculcar los mayores alientos toda esperanza. Su lectura debe siempre proporcionar dulces reminiscencias, debe ser escuela de costumbres y debe producir la impresión del recuerdo que nunca ha de olvidarse, que en todo momento al ánimo ha de confortar y enternecer, con la realidad de la vida.

Estas modestas líneas no llevan más que el propósito de aplaudir vuestros trabajos y desearos grandes triunfos y prosperidades.

MARIANO LOPEZ IBÁÑEZ

Almería Abogado

Juventud, esperanza...

¿Como empezar esta mi primer trabajo?

Pecaría de descortés, si no fuera encaminado a robustecer el ánimo, á fortalecer los nobles altruistas ideales de la juventud, que ansiosa de renovación compone el personal de GENTE NUEVA.

Cuando mi pobre opinión fué requerida para la creación de este se-

manario, di mi conformidad en estos terminos: Es iniciativa vuestra, y con la juventud simpatiza el mundo entero; tened pues, por seguro, que vuestra obra será patrocinada por la simpatía general, y contará con la aprobación de todos. No me equivoqué ¿Que me queda hoy que hacer? Enviaros mi más cordial saludo de bienvenida y saludar en vosotros á esa juventud prestigiosa que es la esperanza del futuro, que lleva en sus almas juveniles el germen vital de todas las ideas, de todas las magníficas florescencias del pensamiento.

Y os saludo emocionado, porque veo en vosotros a una generación de atletas que sin temor ni zozobra se lanza al campo dispuesto á la lidia; os saludo, porque veo en vosotros la legión sagrada, precursora de generaciones futuras que ha de dar á este rincón oscuro y olvidado de la noble tierra andaluza, hombres acuciosos y vigorosos, impulsores de nobles ideales que ha de contribuir á levantar el espíritu en pro de la cultura Patria.

La juventud es la legión sagrada de la gloria—ha dicho docta pluma—y yo entusiasmado veo en ella el porvenir de todos los ideales, veo en ella el músculo y el nervio de todas las grandes instituciones.

Y es que, cuando todo va, feneciendo por el desgaste natural del tiempo, cuando la vida va mostrando al hombre lo que la vida es, cuando desengañado tiene el hombre á dejar marchar las cosas por su curso natural, vienen nuevos prestigios, vienen las juventudes plétoras de ideales, vienen los entusiasmos juveniles á dar nueva savia á aquellos corazones que se apagan á aquellas voluntades que temerosas vacilan.

Esto habeis hecho vosotros en los momentos actuales: dejaban los hijos de Berja transcurrir el tiempo temerosos de que toda iniciativa nueva cayera en el vacío, en la soledad espantosa del silencio; veían casi con indiferencia el hábito regenerador que revoloteaba cual ave agorera sobre sus cabezas, y llegasteis vosotros, espíritus inquietos y además soñadores, y en un momento levantasteis todos los entusiasmos, conquistasteis todos los corazones, movisteis todas las voluntades.

¿Cómo, pues, no os voy á prestar mi pobre concurso? El corazón, el alma, todo mi ser está en vosotros. Esto acostumbrado á la lucha, y cuando esta es noble, cuando esta va acompañada de grandes y sinceros ideales, cuando veo en ella un fin desinteresado, no puedo menos de aplaudirla con toda la voluntad que mi entusiasmo me dicta.

Donde hay juventud, hay vida, hay ilusiones, hay esperanza; y de